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       iamo riscontro ai Cittadini degli ultimi due     
       Consigli Comunali che si sono tenuti il 28 
febbraio e il 21 marzo 2023. 
 

CONSIGLIO DEL 28/2/2023 
 

COMUNICAZIONI 

La prima comunicazione (già portata a 

conoscenza dei Cittadini tramite avvisi 
pubblici) riguardava il Progetto POLIS con 
Poste Italiane. L’ufficio postale di Saluggia 
sarà oggetto di ristrutturazione per 
l’adeguamento ai nuovi servizi in digitale. E’ 
prevista la chiusura dell’ufficio per almeno 2 
mesi a partire dal 13 marzo 2023. La seconda 
comunicazione era relativa al piano di assetto 
idrogeologico dell’area del comprensorio 
Sorin che è in fase di progettazione. Si sta 
assegnando l’incarico per la verifica 
geologica. L’ultima comunicazione riguardava 
l’attività della Don Dattrino SPA. Nell’ultimo 
Consiglio del 2022 avevamo chiesto alla 
maggioranza di relazionare in Consiglio 
sull’attività 2018-2023 o ancora meglio di fare 
una serata pubblica aperta ai Cittadini. Il 
Vicesindaco Demaria ha presentato numeri e 
dati dell’attività, di cui informeremo 
prossimamente i Cittadini. 
 

INCENTIVI COSTI DI COSTRUZIONE 

Il secondo punto all’ordine del giorno 
riguardava la conferma, per il 2023, degli 
incentivi per la riduzione dei costi di 
costruzione per il recupero edilizio esistente. 
In pratica per le ristrutturazioni il costo di 
costruzione si riduce del 50 %. Il nostro 
gruppo ha espresso voto FAVOREVOLE. 
 

CORREZIONE ERRORE MATERIALE 

Al terzo punto si è trattato della correzione di 

un errore materiale sui prospetti di bilancio 
approvati nel Consiglio del 13/12/22. Abbiamo 
espresso voto di ASTENSIONE, in linea con 
la scelta che avevamo fatto a dicembre 22, e 
abbiamo colto l’occasione per sottolineare 
diversi errori formali su alcuni atti e delibere 
successivamente pubblicati. Li abbiamo 
elencati e segnalati richiamando ad una 
maggiore attenzione e scrupolosità nella 
pubblicazione degli atti. 
 

VARIAZIONE DI BILANCIO 

Il quarto punto era una variazione di bilancio 

per accertare la maggiore entrata delle 
compensazioni nucleari che erano previste  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

per € 1.900.000, invece ne sono state 
assegnate € 2.255.000, quindi € 355.000 in 
più di entrate non previste. L’altra variazione 
riguardava un’entrata di € 181.000 derivante 
da 4 progetti PNRR per la digitalizzazione 
dell’ente. Abbiamo espresso voto 
FAVOREVOLE. 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEI RAGAZZI 

L’ultimo punto era riferito alla mozione 

presentata dal nostro Gruppo consiliare 
dove invitavamo Sindaco e Assessore di 

competenza ad avviare il CONSIGLIO 

COMUNALE DEI RAGAZZI, progetto che 

favorisce la partecipazione dei giovani 
studenti alla vita amministrativa del 
Comune, dando vita ad un organismo 
consultivo per realizzare progetti in ambito 
ambientale, sociale, sportivo. La 
maggioranza si è astenuta portando 
motivazioni alquanto discutibili sul carico di 
lavoro e di interesse dei ragazzi. A supporto 
della nostra proposta, abbiamo raccolto 
alcuni dati che riguardano i CCR presenti 
nella nostra provincia. Su 82 Comuni, 
soltanto 12 hanno il Consiglio Comunale 
Ragazzi, ma la popolazione scolastica di 
questi 12 comuni, ricopre il 58% del totale 
degli alunni dai 6 ai 14 anni. Numeri alla 
mano la maggioranza della popolazione 
scolastica partecipa con iniziative alla vita 
delle amministrazioni locali e sono essi 
stessi, per gli amministratori, uno stimolo e 
un punto di contatto con le nuove 
generazioni. Noi crediamo che le forme di 
partecipazione vadano seminate e 
coltivate. I giovani dei nostri paesi, se 
coinvolti, sanno dare molto al presente e 
creare delle basi istituzionali per il futuro 
delle comunità. Pertanto riteniamo di aver 
portato sul tavolo del Consiglio comunale un 
argomento importante per di più previsto nel 
regolamento del Comune di Saluggia. 
Continueremo a stimolare l’amministrazione 
su questo argomento, confidando nella 
disponibilità dell’Assessore di riferimento 
che ha già avviato, con la biblioteca, altre 
iniziative nel campo della cultura e dei 
giovani. Speriamo che anche Saluggia 
possa avere il suo CONSIGLIO COMUNALE DEI 

RAGAZZI, che rappresenterebbe, oggi, i suoi 
257 alunni della scuola primaria e 
secondaria. Vi aggiorneremo in merito. 

 
 
 
 

 

 

CONSIGLIO DEL 21/3/2023 
 

RENDICONTO CONSUNTIVO 2022 

Il Consigliere Tappari ha presentato i dati 

consuntivi della gestione dell’Ente per l’anno 
2022. Il risultato finale porta ad un avanzo di 

amministrazione di € 1.423.185,71 di cui, 
detratta la quota da vincolare secondo la 

legge, restano disponibili € 1.088.300,31. La 

relazione ha messo in luce le spese più 

importanti e le entrate dell’anno. A questo 

risultato vanno poi aggiunti i 25 milioni di 

euro, relativi agli arretrati delle 

compensazioni, che saranno disponibili solo 

dopo che la Corte di Cassazione si sarà 

espressa in merito. Una parte dell’avanzo 
del 2022 sarà poi impegnata con la delibera 

successiva. Sull’argomento abbiamo fatto 
alcune valutazioni riportate nella 

dichiarazione di voto. Qui di seguito 

sintetizziamo la nostra posizione. 

SPESA CORRENTE: abbiamo preso a 

riferimento gli ultimi 5 anni di spesa corrente 

impegnata, questo è il risultato: 

Anno Spesa corrente Aumento  

2018 € 2.973.084,27  

2019 € 3.128.963,75   + 5,2 % 

2020 € 3.479.372,61   + 11,2 % 

2021 € 3.680.825,84 + 5,8 % 

2022 € 4.046,820,84   + 9,9 % 

Si nota un costante e progressivo aumento 
della spesa corrente che, pur riconoscendo 
l’impatto del COVID e degli aumenti del 
costo dei beni e servizi, non ha sicuramente 
beneficiato di interventi di abbattimento dei 
costi e di contenimento della spesa 
pubblica. Questa è una prerogativa che ha 
segnato le amministrazioni Barberis e 
Farinelli e che, anche nel bilancio 2023, si 
sta confermando. Nel Consiglio del 13/12/22 
avevamo proposto alla maggioranza di 
studiare insieme un piano strategico per 
consentire la riduzione annuale del 3% 

della SPESA CORRENTE, per esempio 

migliorando le collaborazioni con Enti e 
Associazioni, effettuando risparmi laddove 
possibile. E’ un obiettivo che sappiamo 
essere impegnativo, ma non impossibile se 
si mettono in campo strategie e progettualità 
che invece non vediamo nella gestione di 
questa maggioranza.   
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Auspichiamo una strategia che sia ben 
codificata anche nel D.U.P. (Documento 
Unico di Programmazione) che invece non 
evidenzia nulla di tutto questo. Per quanto 

riguarda invece le SPESE DI INVESTIMENTO 

l’anno 2022 è stato l’anno delle votazioni. 
L’amministrazione Barberis ha dato il meglio 
di sé per portare a termine le opere entro la 
data delle elezioni, asfaltature strade, pista 
ciclabile, parcheggi, piazze, strade, (talvolta 
anche bloccando il paese) tutte opere che 
hanno sicuramente cambiato il volto del 
nostro territorio in termini di funzionalità e di 
gradimento all’occhio del cittadino, ma la 
domanda che ci poniamo è: quali e quante di 
queste opere hanno dato veramente un 
valore aggiunto al Comune in termini di 
lavoro, sviluppo sociale, economico, 
culturale? Noi non ne abbiamo viste. 
Crediamo che il nostro paese possa ora dirsi 
migliore sotto l’aspetto delle infrastrutture, ma 
molto carente sotto l’aspetto della comunità, 
delle relazioni, manca quel fermento sociale 
che nel passato è stato un fiore all’occhiello di 
Saluggia. Noi pensiamo che a questo, in 
parte, si potrebbe ovviare se il Comune 
riuscisse a coordinare le tante risorse di cui 
Saluggia dispone. E’ necessario il 
coinvolgimento e la collaborazione di TUTTE 
le associazioni e i movimenti presenti a 
Saluggia e a Sant’Antonino. Questo 
porterebbe a realizzare un calendario annuale 
di iniziative che diventerebbe un biglietto da 
visita per chi vuole venire a Saluggia. Invece 
ci troviamo spesso, come nel caso della 
giornata del FAI di domenica 26 marzo, di 
fronte ad iniziative che vengono organizzate 
all’ultimo o con poco preavviso. Nel caso della 
giornata di primavera del FAI con la visita al 
Palazzo Pastoris, che ha visto la 
partecipazione di un buon numero di visitatori, 
riteniamo che questo sia un primo passo nel 
percorso di valorizzazione del nostro 
patrimonio, ma auspichiamo che, per le future 
occasioni, si proceda con tempi e metodi più 
idonei che sappiano coinvolgere il tessuto 
sociale, culturale ed economico del paese. 
Sono modalità che l’amministrazione non 
utilizza e questo va a scapito della vita sociale 
della comunità. Quando sottoponiamo questi 
argomenti in Consiglio la risposta del Sindaco 
è sempre la stessa: “la gente è contenta così 
perché ci ha rivotato dopo 10 anni, e abbiamo 
vinto anche a Sant’Antonino”. Ci sembra una 
risposta superficiale e poco attenta a quanto 
realmente capita in paese. Sul bilancio 2022, 
pertanto, ci siamo espressi con VOTO 
CONTRARIO. 

 

VARIAZIONE DI BILANCIO 

Su questo punto ci siamo ASTENUTI in 

quanto, come già detto, prevede ancora un 
aumento della spesa corrente nell’anno 2023.  

Inoltre abbiamo segnalato ancora una volta 
inesattezze nel parere del Revisore 
contabile. Negli ultimi 2 consigli comunali 
sono state 3 le inesattezze che abbiamo 
rilevato e fatto notare:  
 Consiglio del 28/2/23: punto 4 all’odg il 

parere del Revisore non cita la parte 
corrente della variazione di bilancio; 

 nello stesso Consiglio viene presentato un 
documento in cui la maggiore entrata di € 
356.269,00 legata alle compensazioni 
nucleari viene inserita al TIT. 1 come 
ENTRATE TRIBUTARIE, anziché al TIT. 2 
come contributi compensativi a favore dei 
siti che ospitano centrali nucleari. Dopo 
avere segnalato l’anomalia e richiesto la 
correzione in Consiglio, il Sindaco ha 
inviato una nota a tutti i Consiglieri 
scrivendo che “…in accordo con il 
Revisore non si ritiene necessario altro 
procedimento amministrativo in quanto la 
correzione non pregiudica il pareggio e gli 
equilibri di bilancio”; 

 Consiglio del 28/3/23: nuovamente ci si 
dimentica di indicare, nel parere allegato 
alla proposta di delibera, l’aumento della 
spesa corrente di € 322.400. 

Ci sembrano superficialità che non vanno 
trascurate, ma segnalate e corrette. Questo 
è il ruolo della Minoranza. Continueremo nel 
nostro lavoro di controllo.  
 

REGOLAMENTO PROTEZIONE CIVILE 

E’ stato presentato un nuovo Piano 

Comunale di Protezione Civile con 
un’attenta analisi degli eventi straordinari 
che potrebbero verificarsi sul nostro 
territorio. Abbiamo espresso VOTO 
FAVOREVOLE, chiedendo che venga 
distribuito alle famiglie un Vademecum 
che riassuma le informazioni necessarie per 
la tutela e la sicurezza delle persone in caso 
di eventi straordinari ed emergenziali. 
 
 
 
 

 

I PROSSIMI EVENTI IN PAESE 
 

domenica 2/4/23   (iscrizioni al bar Oratorio) 
CORSA CAMPESTRE – CASCINA TENIMENTO  
 

domenica 16/4/23  
FESTA ASSOCIAZIONI/TEATRO - ORATORIO SALUGGIA 
 

sabato 22/4/23       
CONCORSO MINIVOCI – ORATORIO SALUGGIA 
 

domenica 23/4/23  (iscrizioni al bar Oratorio) 
CORSA CAMPESTRE - ORATORIO SANT’ ANTONINO 
 

martedì 25/4/23  
FESTA DELLA LIBERAZIONE 
 

sabato 29/4 – domenica 30/4 - lunedì 1/5 

CENTENARIO BANDA MUSICALE “DON BOSCO” 
 
 

INFO corsa campestre: 349/3652309 (Sabrina) 

Residenti a Saluggia al 24/3/2023: n. 3815 

Foglio stampato su carta certificata FSC 

RIFIUTI ABBANDONATI. 
Continuano i sabati di “monitoraggio del 

territorio”, gestiti dal Gruppo Ragazzi di 
Sant’Antonino. La situazione è sotto gli 
occhi di tutti, l’abbandono di rifiuti continua, 
ma noi continueremo a segnalare a 
Sindaco e Comune la posizione degli 
stessi in attesa che vengano rimossi. 
Vogliamo però sfatare una falsa 
affermazione.   

SE I RIFIUTI SONO ABBANDONATI SU 

UN’AREA PRIVATA, IL RESPONSABILE 

DELLA PULIZIA E DELLO SMALTIMENTO È IL 

PROPRIETARIO STESSO DELL’AREA.  
Facciamo chiarezza sull’argomento. 
In caso di abbandono rifiuti su un’area 
privata “…il Sindaco dispone, con 
ordinanza, le operazioni necessarie ed il 
termine entro cui provvedere, decorso il 
quale procede all'esecuzione in danno dei 
soggetti obbligati ed al recupero delle 
somme anticipate” (c.3 art. 192 D.Lgs. 3 
aprile 2006, n. 152). Alla luce di questa 
norma, il Sindaco può indirizzare 
l’ordinanza anche nei confronti del 
proprietario dell’area, pur non essendo egli 
stesso l’autore materiale delle condotte di 
abbandono dei rifiuti. Il dolo o la colpa a 
carico del proprietario del terreno su cui è 
avvenuto l’abbandono deve però essere 
provato dalla polizia giudiziaria. Se dolo 
o colpa non sono provati, il proprietario 
non ha l’obbligo della pulizia dell’area. 
Quindi spetterà alla pubblica 
amministrazione accertare che il 
proprietario sia responsabile altrimenti, se 
l'abbandono è fatto da ignoti, è il Comune 
stesso che deve provvedere alla pulizia 
dell’area, caricando i costi sul bilancio 
comunale. Crediamo che sia un motivo in 
più per denunciare gli autori degli 
abbandoni e per difendere il nostro 
territorio che è la nostra casa comune. 
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